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 Fällanden, 15. Oktober 2023 
 

 
 

Protokoll der 1. Sitzung des Elternrats Lätten 
 

3. Oktober 2023, 19.30 – 20.30 Uhr, Mehrzweckraum Schule Lätten 
 
 
Anwesend:  
 
Leiter Schule & Bildung: Stefan Bättig 
 
Schulleitung: Andrea Savva-Galli 
 
Lehrervertretung: Andrea Savva-Galli 
 
ER-Vorstand: Jeannine Ritter, Michaela Glässer  
 
ER-Delegierte: Amidi Sherife, Baum Caroline, Berger Conny, Borges Chanel, Brunner Beat, 
Camenzind Diana, Engler Stefanie, Erdemoglu Hurni Deniz, Fischer Cornelia, Frei Claudia, 
Gandolfo Davide, Gaviezel Gian, Girard René, Gremli Nadja, Hartmann Melanie, Hysku Vlora, 
Kaiser Camilla, Klumpp Jochen, Landolt Larissa, Lopez Corina, Misteli Micha, Roost Mirjam, Scheu 
Fabienne, Seeberger Flavio, Stockmann Mirjam, Stübi Annette, Treichler Kati, Van der Elst Andrea, 
Vodenichorov Nikolay, Waller Silke 
 
Abwesend: 
 
Schulleitung: Annette Rutschi 
 
ER-Delegierte: Flury Karin, Golay Philine, Gonzales Niurka, Guillén Corina, Madzar Bea, Maritz 
Rezeda, Niederberger Tania, Richter Kathrin, Schmidt Stephanie, Schneider Nicole, Schubert 
Tobias, Triantafyllou Despina, Wettstein Jasmin 
 
Verteiler: Leiter Schule & Bildung, Schulleitung, Lehrervertretung, ER-Vorstand, alle ER-Delegierten 
 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüssung und Vorstellung ER-Vorstand / Jeannine Ritter, Michaela Glässer 
Die neuen ER-Vorstandsmitglieder Michaela Glässer und Jeannine Ritter begrüssen alle 
Teilnehmenden zur ersten Delegiertenversammlung in diesem Schuljahr und stellen sich kurz vor. 
 
Sie freuen sich sehr auf ihre neue Aufgabe und informieren, dass sie als Bindeglied zwischen den 
einzelnen Klassen und der Schulleitung agieren. Sie hoffen auf eine transparente Kommunikation 
zwischen allen Beteiligten.  
Die bisherigen Events wie z.B. Pausenkiosk, Räbeliechtliumzug etc. werden weiterhin durchgeführt 
und sie sind auf die Mithilfe von ER-Delegierten und Eltern angewiesen. 
 
 
2. Begrüssung und Informationen des Leiters Schule & Bildung / Stefan Bättig 
Der Leiter Schule & Bildung, Stefan Bättig begrüsst alle Anwesenden und wünscht dem neuen 
Vorstand alles Gute und viel Erfolg.  
Alle Eltern erwarten eine gute Schulausbildung und die Schule versucht das Bestmögliche dafür zu 
tun. Er ist als Leiter Schule & Bildung zuständig für alle 3 Schulen (Fällanden, Benglen und 
Pfaffhausen) mit einer mittleren Grösse von rund 250 Mitarbeitenden und 1200 Schüler*innen.  
 
2.1. Infrastruktur 
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Im Jahre 2020 konnten die Räumlichkeiten der Kindergärten und Tagesstrukturen im Neubau 
bezogen werden. Bis ins Jahr 2026 wird das Schulhaus Lätten an Kapazitätsgrenzen stossen und 
deshalb sind weitere Planungsschritte nötig und im Gespräch. In den nächsten 15-20 Jahren sind 
Investitionen von über CHF 100 Mio. notwendig, um zusätzliche Räumlichkeiten zu gewährleisten. 
Eine Abstimmung diesbezüglich wird folgen. 
 
2.2. Notebooks 
Alle Kinder ab der 3. Klasse haben ein eigenes Notebook erhalten und lernen in der Schule, in kleinen 
Schritten, den Umgang und die Spielregeln mit dem Gerät. Das Notebook bleibt in der Schule und 
darf nicht mit nach Hause genommen werden. Ab der 5. Klasse wird das Notebook für Hausaufgaben 
mit nach Hause gegeben. 
 
2.3. Personelles 
Stefan Bättig informiert, dass der ehemalige Schulleiter Pascal Fischer per Ende Schuljahr 2022/23 
eine andere Herausforderung ausserhalb der Schule angenommen hat, und die bestehenden 
Schulleiterinnen Andrea Savva-Galli und Annette Rutschi ihr Pensum auf jeweils 100% aufgestockt 
haben. Eine dritte Person als Co-Schulleitung wird gesucht, die Vakanz ist noch offen und mit einem 
50% Pensum ausgeschrieben.  
 
2.4. Allgemeine Information 
Stefan Bättig verweist auf den Infobrief der Schulleitung vom 1. September 2023 und bittet, alle Eltern 
die Kinder nicht in die Garderobe bzw. vor das Schulzimmer zu begleiten. Die Verabschiedung sollte 
bei den gelben Markierungen, respektive spätestens vor den Gebäuden erfolgen. Die Kinder lernen 
unter anderem auch im Kindergarten und an der Primarschule die Kompetenzen wie Selbstständigkeit 
und Eigenverantwortung.  
 
3. Fragen der ER-Delegierten an den Leiter Schule & Bildung Stefan Bättig 
3.1. Was wurde bezüglich der Evaluation und den eher schlechten Resultaten der Schulführung 
Fällanden vom letzten Sommer unternommen? Gibt es konkrete Massnahmen?  
Es wurden diverse Workshops durchgeführt und sind noch am Laufen. Man ist bestrebt sich der Sache 
anzunehmen und arbeitet täglich daran.  
 
3.2. In der Schulleitung gab es nach weniger als 1 Jahr wieder einen Weggang durch Pascal Fischer. 
Weshalb ist in der Schule Fällanden die Fluktuation so gross?  
Es gibt verschiedene Gründe, warum das so ist. Die Zusammenarbeit mit den Eltern, Medien etc. es 
sind viele Faktoren die hier mitspielen. Stefan Bättig merkt an, dass es nicht gut ist und dass es ein 
heikles Thema ist und gewisse Entscheidungen nicht beeinflusst werden können.  
Für eine Schule ist ein gutes Team, eine angemessene Infrastruktur und eine angenehme 
Zusammenarbeit mit den Eltern ein wichtiger Bestandteil. 
Die Hauptgründe für einen Wechsel in den letzten 6 Jahren waren Pensionierungen, Umzüge in 
andere Kantone, Wunsch einer Pensumsreduktion (was in dieser Position nicht möglich ist) oder einen 
Wechsel in eine Schule, welche näher am Wohnort liegt. 

 
4. Informationen aus der Schulleitung / Andrea Savva-Galli 
Andrea Savva-Galli heisst alle Teilnehmenden willkommen. Sie ist seit Dezember 2022 Schulleiterin 
an der Schule Fällanden und fühlt sich sehr wohl. Durch ihre Tätigkeit als Kindergartenlehrperson 
zwischen 2013 und 2015 im Schulhaus Bommern in Pfaffhausen sind ihr die Gemeinden sehr gut 
bekannt. 
Sie versteht den Unmut der Eltern über die vielen Wechsel in der Schulleitung in den letzten Jahren. 
Stefan Bättig ist eine wertvolle Unterstützung für die Beiden. Den Schulleiterinnen ist eine offene 
Kommunikation zwischen Schule, Lehrpersonen und Eltern sehr wichtig. 
 
Es braucht etwas Zeit und Geduld. Sie möchten sicherlich im ersten Jahr keine grossen 
Veränderungen anstreben, sondern alles einmal durchspielen und ein Gefühl dafür bekommen. In 
einem zweiten Schritt können dann Veränderungen aus den Beobachtungen folgen. Es ist wichtig, 
alle Mitarbeitenden im Boot zu haben. An der Schule Fällanden hat es sehr viele langjährige 
Lehrpersonen und Mitarbeitende und auch diese werden zu Rate gezogen. Ebenfalls findet einmal 
pro Woche ein Austausch mit den Schulleitern der anderen Standorte (Fällanden, Benglen & 
Pfaffhausen) statt.  
Als Unterstützung im administrativen Bereich werden sie von Assistentinnen begleitet. 
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4.1. Schulstart 2023/2024 
Es wurde mit einem feierlichen ersten Schultag ins neue Schuljahr gestartet. Im Schulhaus Lätten 
gehen gesamthaft rund 500 Schüler*innen in die Schule bestehend aus 16 Primarklassen und 6 
Kindergartenklassen.  
 
Alle neuen Lehrpersonen haben sich gut eingelebt und haben positives Feedback abgegeben. 
 
Andrea Savva-Galli verweist ebenfalls nochmals auf den Infobrief der Schulleitung und bittet die Eltern 
ihre Kinder nur bis ausserhalb der Gebäude zu begleiten. Wenn ein Gespräch mit der Lehrperson 
gewünscht wird, soll bitte ein Termin vereinbart werden. Sie weist nochmals darauf hin, dass auf dem 
Pausenplatz ein striktes Rauchverbot gilt und Hunde nicht erlaubt sind. 
 
4.2. Allgemeine Informationen 
Es ist einiges los an der Schule Fällanden.  
Unter anderem wurde bereits ein Unterstufensporttag durchgeführt und eine 2. Klasse durfte einen 
Ausflug ins Fernsehstudio unternehmen. Ebenfalls haben bereits einige Klassenlager stattgefunden 
und der Wiederholungstest des «Fällander Seeleu» wurde durchgeführt. 
Für die Kinder der 6. Klasse hat die Vorbereitung fürs Gymnasium begonnen und die Nachfrage ist 
sehr gross. 
 
5. Neuigkeiten aus dem Schülerparlament / Lehrervertretung Andrea Savva-Galli 
Im Auftrag der Lehrervertretung informiert Andrea Savva-Galli über das Schülerparlament: 
Es wurde ein neues Konzept des Schülerparlaments eingeführt. Neu findet dieses für alle Klassen 
gemeinsam statt und nicht mehr unterteilt in 2 Gruppen (1. KiGa – 1. Klasse und 2. – 6.Klasse). Es 
fanden tolle Diskussionen statt, bei denen sich alle Altersstufen beteiligt haben. 
Die Kinder sind sich besonders in einem Thema alle einig, dass sie gerne mehr Durchführungen des 
Pausenkiosk hätten. 
 
6. Ausblick Elternrat-Events – Mithilfe Eltern/ER Delegierte / Jeannine Ritter, Michaela Glässer 

Datum Anlass Anmerkungen 
31.10.23 Tag der Pausenmilch  
02.11.23 Räbeliechtliumzug Der Räbeliechtliumzug wird ausschliesslich für die 

Kinder vom 1. & 2. KiGa und 1. Klasse durchgeführt 
13./14.11.23 Besuchsmorgen Helfer gesucht 
24.11.23 Pausenkiosk  Znüni-Verantwortliche sind die Eltern der 2. Klassen. 

 
6.1. Räbeliechtliumzug 
Es wird Hilfe benötigt und eine Liste aufgelegt. Einige Helfer haben sich bereits eingetragen und es 
werden noch weitere gesucht. Interessenten*innen melden sich bitte beim ER-Vorstand 
(laetten@elternrat-schulefaellanden.ch). 
 
6.2. Besuchsmorgen 
Im Namen des Elternrats wird in der 10 Uhr Pause Kaffee ausgeschenkt. Es werden noch Helfer 
gesucht. Für den Montag- und Dienstag jeweils 2 Personen. Bitte meldet euch beim Elternrat. 
 
6.3. Pausenkiosk 
Es werden jeweils ca. 360 Portionen benötigt und da es immer mehr Kinder hat, wird ein 4. Tisch 
aufgestellt. Somit braucht es neu 4 Helfer pro Pausenkiosk.  
Wichtig! Bitte leitet die Mail immer umgehend weiter, damit genügend Sponsoren gefunden werden 
können. Bitte macht auch darauf aufmerksam, dass sich möglichst viele Eltern der verantwortlichen 
Klassen beteiligen müssen, damit der Kiosk durchgeführt werden kann.  
Es sollte ein gesundes Znüni sein; darf aber auch was Salziges sein, aber keine Schokolade. Nach 
Rücksprache mit der Lättenparlament-Verantwortlichen Zita Salamon wurde so abgestimmt, dass sich 
unser Pausenkiosk vom richtigen Kiosk unterscheidet, d.h. ohne oder mit wenig Zucker im Angebot 
auskommt. 
Würde es Znünis geben, wie die klassischen Geburtstagsznünis, würde sich kein Kind fürs gesunde 
Essen entscheiden und wir müssten vielleicht einiges Gesundes wegwerfen. Zudem haben wir den 
Auftrag, den Kindern gesundes Essen näherzubringen. 
 
 
7. Fragen der ER-Delegierten an den ER-Vorstand  
7.1. Hort Auffangzeit 
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Eine Morgenbetreuung vom Hort wird aufgrund fehlender Anmeldungen vor den Sommerferien nur 
am Montag angeboten. Die Betreuung findet ab 5 Anmeldungen statt. 
 
Selina Leiber möchte den Bedarf einer privaten Morgenbetreuung in Fällanden abklären. Bei 
Interesse kann man sich bei ihr melden (zmorge.club.faellanden@gmail.com).  
 
7.2. Klapp als Kommunikationsmittel im Elternrat 
Darf Klapp als Kommunikationsmittel für ER-Delegierte mit den Eltern benutzt werden? 
Andrea Savva-Galli: Das ist leider aus Datenschutzgründen nicht möglich gemäss Abklärung mit der 
Schulpflege. Die Nutzung ist ausschliesslich für Mitarbeitende der Schule möglich. Der Elternrat 
erhält keinen Zugang zu Klapp und es muss weiterhin via E-Mail kommuniziert werden. 
 
8. Wahl eines weiteren Vorstandsmitgliedes Claudia Seiler / Michaela Glässer, Jeannine Ritter 
Claudia Seiler stellt sich kurz vor und würde sich über die Wahl in den ER-Vorstand sehr freuen. Sie 
wird von allen Anwesenden einstimmig als neuer Vorstandmitgliedes gewählt und übernimmt den 
Bereich Finanzen. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit ihr. 
 
9. ER-Sitzungen im Schuljahr 2023/2024:  
Donnerstag, 29. Februar 2024 
Dienstag, 11. Juni 2024 
 
10. Kommende Sitzung des Elternrats 
Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, 29. Februar 2024 um 19:30 Uhr statt.  
Das Protokoll ist auf der Homepage Elternrat (elternrat-schulefaellanden.ch) mit dem Passwort 
elternrat-17 einzusehen.  


